

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Precio de suscripción: Un mes, 1,25 Ptas.; tri...

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN
Anuncios en primera plana, 1 peseta...

Diario independiente Dos ediciones

Redacción, Administración & Imprenta: Paseo de Valcarlos, 28 y calle de San Gregorio, 26, bajos.

CAJAL

Florentino Ansoleaga, D. Aniceto Lagarde, vocales; don Domingo Sagüe, secretario, y médico de los niños del Asilo el señor doctor don Manuel Jimeno. Después de dedicar un recuerdo y una oración a aquel hombre bueno...

especialmente en el invierno que es cuando está el cielo más claro y se ven mejor las estrellas. Fontenelle autor de la 'Pluralidad de los mundos' vivió desde 1657 a 1757, un siglo justo. Después de éste, que es el campeón, viene Carolino Herschell, hermano del gran astrónomo W. Herschell...

serlo por sus méritos como otros lo son por derecho propio. Ecos de la prensa. 'El Imparcial' censura el acto que los conservadores realizaron ayer en las sesiones del Congreso contra el proyecto de ley de asociaciones. Dice que ese acto de los conservadores es romper con violencia las costumbres parlamentarias y con procedimiento desusado...

En la Audiencia

Pamplona. - Contra B. Z., por lesiones. Tañalla. - Contra G. A., por incendio. Aiz. - Contra C. G., por hurto. Id. - Por incendio, sin procesado. Id. - Por daños, id. Señalamientos. Pamplona. - Juicio oral ante el Tribunal de derecho, de la causa seguida contra Lorenzo Palaisa, por disparo y lesiones. Defensor, señor Rodríguez; procurador, señor Parga; prestarán declaración tres testigos. Tudera. - Otro ante el mismo Tribunal de la causa seguida contra Marcos Mesa, por estufa. Defensor, señor Lazcano; procurador, señor Valcarlos; prestarán declaración cinco testigos.

Cajal, el sabio histólogo, el más eminente de nuestros hombres de ciencia, honra de España y gloria de Navarra, pues en Navarra nació, ha sido premiado con el premio Nobel, de la sección de ciencia. La historia de estos premios Nobel es muy conocida, pero por si alguno de nuestros lectores la desconoce, en dos palabras la vamos a relatar. Nobel, sabio noruego, fué el inventor de la dinamita. Al morir dedicó una gran parte de su inmenso capital a premios que habían de dedicarse al saber. Uno de estos premios se destina a la literatura, otro a la Ciencia en sus múltiples manifestaciones, y otro a la santa y regeneradora obra de la paz. Dos compatriotas nuestros han sido ya premiados. En la literatura Echegaray el año pasado, y ahora Cajal. A continuación publicamos una biografía científica de Cajal. El nombre de Ramón y Cajal es de fama europea; en la ciencia que describe y analiza los tejidos orgánicos ha legado a aquella esfera superior que sólo alcanzan los espíritus privilegiados, y como Durek, Barlow y otros sabios extranjeros, ha prestado positivos servicios a la Histología. La nota saliente del carácter de Ramón y Cajal es la de una laboriosidad sin límites. Desde que en 1873 obtuvo el título de licenciado de Medicina, en la Facultad de Zaragoza, la vida de Ramón y Cajal ha sido la de un hombre consagrado por entero al culto de la Ciencia. Los estudios histológicos, si bien habían adquirido gran desarrollo en el Extranjero, estaban en España en sus comienzos. Hasta 1875 no se creó aquí la cátedra de Histología, dada al doctor Maestro de San Juan, y si bien tanto éste como algunos otros profesores hicieron trabajos meritorios, pertenece a Ramón y Cajal la gloria de haber dado extraordinario impulso a lo que era una iniciación en ciencia tan interesante. Ya en 1889, cuando era catedrático de Histología en la Universidad de Barcelona, publicó Ramón y Cajal su libro 'Manual de histología normal y técnica micrográfica', libro de profunda y notable investigación, donde aparecen condensados los resultados de los trabajos micrográficos en España durante muchos años. Después ha escrito un 'Manual de anatomía patológica general', unos 'Elementos de histología normal', una obra publicada en francés sobre las nuevas ideas de la anatomía de los centros nerviosos y la 'Textura del sistema nervioso del hombre y de los vertebrados', libro extenso y de capital importancia, donde se contiene un resumen de todos los trabajos hechos sobre la composición de los centros nerviosos. Añádase a estas obras una lista de 161 monografías, algunas de tanta entidad como la relativa a la 'Degeneración y regeneración de los nervios', a las 'Variaciones morfológicas del retículo nervioso' y otras muchas que han ido apareciendo en diferentes publicaciones, sobre todo en la 'Revista trimestral micrográfica', que a la creación del Laboratorio de investigaciones biológicas, en 1902, fué sustituida por la titulada 'Trabajos del laboratorio de investigaciones biológicas'. Unase a todos estos trabajos la labor diaria y continúa del pedagogo, que forma generaciones adiestradas en los últimos adelantos de la Ciencia, que merece ser llamado por los Centros de cultura de los países más adelantados a dar conferencias y lecciones, y digase si no hay en los méritos de Cajal circunstancias sobradas para haber merecido el galardón de que el telegrafo nos dá cuenta. Ramón y Cajal no es solo un hombre de ciencia, sino un literato, como lo ha acreditado con las amenas Memorias de su vida, publicadas en 'Nuestro Tiempo'. Es, en suma, el profesor de Histología Universal un español insigne, que avalora sus méritos extraordinarios con esa modestia patrimonio casi siempre del verdadero genio.

Ecos de todas partes

El cálculo y el microscopio. Un sabio acaba de probar, por un cálculo ingeniosísimo e irrefutable que mil doscientas cincuenta y seis montañas iguales al Pico de Tenerife, no tienen tantos granos de arena, como un solo grano de arena contiene partes iguales a los de los glóbulos sanguíneos de cualquiera de los infinitos animales microscópicos que se observan en los líquidos. ¿Qué es necesario hacer para vivir mucho?

Monjas y niños

En el Asilo del Niño Jesús. Estas monjas heroínas que cuidan de los niños del Asilo pertenecen a la Compañía de Siervas de María, pero han venido a Pamplona de la Casamadre para dedicarse única y exclusivamente al servicio de la Casa-Asilo. Don Nicasio Landa (q. e. p. d.), fundador de esta santa Institución, solicitó de la Madre general de la Congregación de Siervas de María el destino de estas monjas para que se dedicaran únicamente al cuidado de los niños. A nadie se le ocultará la lógica de esta petición. La dirección de la Casa está encomendada a Sor Bibiana que lleva ya en el Asilo 15 años cuidando de los niños como una madre cariñosa. La junta directiva de este Asilo es la siguiente: Don Marcelo Celayeta, parroco de San Lorenzo, presidente; don Eustaquio Olaso, tesorero; D. Modesto Perez, don...

Información telefónica DEL DOMINGO Madrid 27 (6 tarde y 11 noche). Proyectos de Dávila. El ministro de la Gobernación presentará en el primer Consejo de ministros que se celebre los siguientes proyectos de ley: Id. del aprendizaje. Reforma de la ley sobre el trabajo de las mujeres y los niños. Inamovilidad del personal de la policía. Asamblea de agricultores. A las once y cuarto ha comenzado la sesión de hoy, presidiendo el señor Salillas. Se ha leído una comunicación de la Liga de Defensa de la Industria y el Comercio, de Barcelona, la cual Liga manifiesta su adhesión a la asamblea y anuncia que envía a ésta sus representantes. La asamblea ha acordado consignar en acta la satisfacción que le ha causado la actitud de dicha Liga. Después, se ha puesto a discusión una proposición del señor Ortega, que pide se adopten resoluciones eficaces para impedir las admisiones temporales de trigo, y para que se restablezca el impuesto de 10,50 pesetas por cada 100 kilogramos de trigo extranjero que se importe. Pide también que se fomente la federación agrícola, y propone se nombre una comisión que pida al Gobierno la reforma de la ley de admisiones temporales, y la declaración en la 'Gaceta' de que esa ley no se refiere a los trigos. La asamblea ha entrado a discutir los distintos puntos de esa proposición, después de haberla apoyado en su totalidad su primer firmante el señor Ortega. Orden se sigue. El Rey ha pasado el día de hoy cazando en los montes del Pardo. Mañana de madrugada marchará don Alfonso a Talavera de la Reina, para presenciar las maniobras militares consistentes en un simulacro de combate. El Presidente. El general Lopez Dominguez ha experimentado gran alivio en la indisposición que sufrió ayer por la mañana. En honor de Cajal. El doctor San Martín en una carta que publica 'El Imparcial', pide que el premio Nobel, otorgado al sabio Cajal, sea entregado a éste en el Senado con gran solemnidad, del mismo modo que se hizo cuando se concedió idéntico premio al señor Echegaray. 'El Imparcial' apoya esa idea, diciendo que si el doctor Cajal no es senador, puede...

Administración Foral. Se aprobaron los presupuestos de Añorbe, Huarte, Allo y Romanzado. - Se admitió en el Manicomio en calidad de pensionista la presunta demente Dolores Morrás. - Se autorizó a los Ayuntamientos de Santacara y Yesa para arrendar los arbolados y yerbas que indican: a los concejos de Arbonés y Zabálza para roturar terrenos comunales y al de Imbuluzqueta para continuar cultivando sus tierras. - Mientras no cumpla la junta de catastro de Murrillo el Fruto lo dispuesto en el circular de 13 de Enero de 1903 y acuerdo general de 5 de Octubre del mismo año, se declaró que no podía acceder a la hoja de los ganados que indica. - Se desistió el recurso interpuesto por don Tomás Veramendi de Olague, contra una multa por introducción de líquidos. - Se acordó dirigir un oficio al alcalde de Sangüesa para que prevenga a los pensionistas de Cuba y Filipinas, Miguel Arba; Paulina Irizo y Gabriel Sanz, que si no remiten enseguida la fe de vida que repetidamente se les ha pedido, la Diputación dejará de cobrarles en la administración especial de Hacienda pensiones que perciben. - Se acordó rebajar el capital de 450 pesetas por la industria de vendedores de tejidos en ambulancia a don Ambrosio Zueco y consorte, de Peraita; denegándose la reclamación en lo que respecta a la modificación del tipo de tarifa a la venta de tejidos en establecimiento fijo. - Se autorizó a los Ayuntamientos de las Amescoas para poner en vigor el decreto de 22 de Noviembre de 1905, relacionado con el aprovechamiento de carbones en el monte 'Limitaciones'. - Se ordenó al Ayuntamiento de Marañón cumplir inmediatamente el decreto de 24 de Julio último, sobre liquidación de suministros de guerra.





